
 

ESTADO DO PARANÁ 

COMISSÃO ESTADUAL P2R2 
 

15ª Reunião do GT Insumos Agrícolas 

Data: 05 Julho de 2022 

Horário Previsto 09h30min Início 09h37min 

Pauta:  Deliberações da ata anterior 

 Andamento das Metas 2022 

 Noções de SCI 

 Metas 2023. 

Participantes: Major QOBM Murilo Cezar Nascimento – CEDEC ;1° Tenente QOBM Joyce Andressa 

de Oliveira; Márcia Procopiuk – SESA; Yumie Murakami - SESA ; Adalberto Telesca 

Barbosa – Conselheiro do CREA (Toledo/PR); Alan Ianke – ANTT. 

ASSUNTOS ABORDADOS 

Representante Assunto 

Major 

Nascimento 

 

Iniciou a reunião através do aplicativo de videoconferência da Celepar agradecendo a 

presença de todos os participantes. Cita os tópicos a serem abordados na reunião: 

deliberações da ata anterior e andamento das metas para 2022, bem como a respeito 

das deliberações da reunião extraordinária realizada em maio.  

Major 

Nascimento 

 

Referente à deliberação da reunião extraordinária de responsabilidade da  ADAPAR, 

IAT, SESA, DEFESA CIVIL, quanto a fiscalização em depósitos de propriedades rurais 

no mês de agosto. Questiona a Sra. Márcia sobre o andamento da citada deliberação. 

Márcia - SESA Informa que aguarda um retorno do Sr. Ricardo, responsável por operacionalizar a 

fiscalização em conjunto com a ADAPAR. 

Major 

Nascimento 

 

Informa que a deliberação será mantida sob a articulação do Sr. Ricardo. 

Major 

Nascimento 

 

Referente à deliberação para a SESA, na pessoa da Sra.  Márcia Procopiuk,  encaminhar 

ao Sr. Rebert os 40 parâmetros previstos em Portaria nº 888/2021 e realizar 

apresentação do primeiro ano de coleta em 05/07, bem como  referente à deliberação 

da SANEPAR, na pessoa do Sr.  Rebert Skalisz, quanto a  análise dos 40 parâmetros 

previstos em portaria, realizando apresentação dos 114 parâmetros em 05/07. 

Questiona a Sra. Márcia se tem algum posicionamento a respeito dessa deliberação. 

Sra. Márcia - 

SESA 

Informa que a SESA realizou o monitoramento da água da Bacia do Rio Toledo por 6 

meses e que foi realizado por mais 6 meses por problemas no processo licitatório da 

SANEPAR. Relata que a apresentação do primeiro ano de coleta ocorreu na reunião 

extraordinária. E que, conforme anteriormente acordado, ficou a cargo da SANEPAR 

dar continuidade do monitoramento mensal a partir do mês de abril.  

Major 

Nascimento 

Mantém como deliberação para o Sr. Rebert fazer o monitoramento da Bacia do Rio 

Toledo, bem como  análise dos 40 parâmetros previstos em portaria. 



Major 

Nascimento 

 

Referente à deliberação para a CEDEC, quanto a oficialização ao Prefeito de Toledo 

para a participação da Defesa Civil do Municipio na realização dos trabalhos, informa 

que foi enviado o ofício em março e que, após contato com a prefeitura, foi informado 

que o coordenador municipal veio a falecer e que estão definindo quem será o novo 

coordenador. E que foi solicitado a participação do novo coordenador nas reuniões do 

GT, tendo sido dada ciência a Regional de Defesa Civil. 

Major 

Nascimento 

 

Com relação a deliberação do curso de Sistema de Comando de Incidentes – SCI, 

informa que foi disponibilizado o curso em formato EaD, o qual está em andamento e 

com 186 inscritos. Reforça a importância do curso, principalmente para a interação de 

multiagências. Explana rapidamente a respeito do SCI e de seus princípios 

norteadores, os quais garantem a efetividade no atendimento de uma ocorrência 

envolvendo multiagências.  

Major 

Nascimento 

Referente à deliberação de reunião com o GAEMA/Cascavel em junho/julho, para 

organização das ações locais, questiona se a reunião foi realizada. 

Sra. Márcia - 

SESA 

Informa que a reunião não foi realizada. 

Major 

Nascimento 

Propõe manter a reunião com o GAEMA/Cascavel como deliberação para a próxima 

reunião. 

Major 

Nascimento 

Retoma as metas do ano de 2022: 

1. Noções de SCI – Sistema de Comando de Incidentes, com nivelamento de 
informações básicas – em andamento; 2. Monitoramento mensal da água pela 
SANEPAR e SESA – em andamento, restando à SANEPAR dar continuidade no 
monitoramento da Bacia do Rio Toledo; 3. Plano de Trabalho com metas a serem 
desenvolvidas pelos órgãos a serem definidas na reunião técnica – questiona as 
demais participantes referente ao andamento do Projeto Elo pela Água Toledo. 

Sra. Yumie Informa que não participou das últimas reuniões e que o Sr. Ricardo saberá informar 

melhor. 

Major 

Nascimento 

Conforme registro da ata da reunião extraordinária, de 03/05/2022, a segunda fase 

do Projeto Piloto contemplará fiscalizações nas propriedades rurais da bacia, sendo 

articuladas pelo GAEMA. 

Sra. Márcia - 

SESA 

Destaca que o Projeto possui outros pilares e que neste momento deve ser realizada 

a articulação, que o projeto não se trata somente do monitoramento da água: 

monitoramento da água, fiscalização, saúde do trabalhador e envolvimento da 

comunidade. 

Sr. Adalberto Informa que faz parte da Associação dos Agrônomos de Toledo. Questiona quanto ao 

monitoramento dos princípios ativos e se dentro dos 227 princípios tem algum que 

trata de medicamento humano.  

Sra. Márcia - 

SESA 

Informa que sim, que é o princípio ativo floconazol, mas que não foi identificado esse 

princípio ativo no último ano no Rio Toledo e que na lista dos 227 existem outros. 

Relata que o princípio Paraquat foi banido em setembro de 2020. 

Sr. Adalberto Se coloca à disposição do Grupo de Trabalho. 

Sra. Márcia - 

SESA 

Cita que uma vez ao ano é realizado o monitoramento da água pela SESA em 290 

municípios amostrados. 



Major 

Nascimento 

 

Relata que o Projeto Elo surgiu da problemática dos agrotóxicos e da necessidade de 

desenvolver uma metodologia padronizada, tendo sido sugerido a bacia do Rio 

Toledo. Ressalta que um dos objetivos é estruturar uma metodologia que possa ser 

replicada em outras bacias, com a finalidade de identificar a fonte dos agrotóxicos. 

Major 

Nascimento 

 

Reitera as deliberações que serão mantidas para a próxima reunião. Trata sobre as 

metas para 2023 e que acredita que uma das metas é dar continuidade com o Projeto 

Elo pela Água Toledo. Informa que a segunda proposta de meta é a CEDEC 

disponibilizar um curso na plataforma EaD para noções inicias do atendimento com 

produtos perigosos, visando o atendimento operacional. E questiona se os demais 

participantes tem alguma sugestão de meta para 2023. 

Sra. Márcia - 

SESA 

Relata que inicialmente não, somente a definição de amostras pela SANEPAR, e que a 

SESA pode auxiliar eventualmente, e de maneira complementar, nessas análises de 

TOLEDO.  

Sra. Yumie Informa que existem outras questões que podem ser estabelecidas como metas, mas 

que o próximo passo é dar continuidade nas próximas etapas do Projeto Elo. 

Major 

Nascimento 

Destaca a importância de ser estabelecido um número factível de metas, a fim de que 

sejam cumpridas conforme programado. 

Sr. Alan Ianke Reforça a importância da participação dos órgãos de saúde e do meio ambiente nas 

atividades de fiscalização integrada de transporte de produtos perigosos e que foi 

reservada uma vaga para a SESA no curso de transporte de produtos perigosos 

promovido pela ANTT.  

Major 

Nascimento 

Agradece a participação da ANTT, destacando que nas próximas etapas do Projeto Elo 

possivelmente a ANTT será convidada a participar de ações de fiscalização no 

transporte de produtos perigosos, com foco nos agrotóxicos.  

Major 

Nascimento 
Às 10h39min encerrou a reunião agradecendo a participação de todos. 

 

 

DELIBERAÇÕES 

 SANEPAR, na pessoa do Sr.  Rebert Skalisz,  irá realizar a análise dos 40 parâmetros previstos 

em portaria, realizar apresentação dos 114 parâmetros na próxima reunião. 

 SANEPAR,  na pessoa do Sr.  Rebert Skalisz, irá dar continuidade no monitoramento mensal da 

Bacia do Rio Toledo. 

 GAEMA, reunião com o GAEMA/Cascavel em junho/julho, para organização das ações locais 

 MPPR, na pessoa do Sr. Ricardo, irá realizar articulação entre os órgãos com vistas a realizar 

fiscalização em depósitos de propriedades rurais no mês de agosto. 

PAUTA DA PRÓXIMA REUNIÃO 

 Deliberações da reunião anterior; 

 Andamento das Metas 2022; 

 Monitoramente da água da Bacia do Rio Toledo; 

 Metas 2023. 

DATA E LOCAL DA PRÓXIMA REUNIÃO 



 

 

 

Major QOBM Murilo Cezar Nascimento,  
CEDEC. 

1° Ten. QOBM Joyce Andressa de Oliveira, 
CEDEC. 

Márcia Procopiuk, 

SESA. 

Yumie Murakami, 

SESA. 

Adalberto Telesca Barbosa, 

CREA Toledo-PR. 

Alan Ianke,  

ANTT. 

  

 

 

Data:  08/11/2022 

Horário:   a confirmar 

Local:  web 

Endereço:   conferencia.pr.gov.br/CEP2R2  


